

## ▶ INHALT

### ▶ POLITIK UND MEINUNG

#### 4 Im Blickpunkt

Finanzentwicklung der Pflegeversicherung besser – Streit um Arzneimittelbudgets – Defizit geht zurück – Rentenreform-Konzept geändert – Neuordnung des Rehabilitationsrechts

#### 5 Wie ich es sehe



##### Herbert Rebscher: Ein Kessel Bunters

Der Vorstandsvorsitzende des VdAK und des AEV nimmt sich das bunt gewürfelte Maßnahmenpaket vor, das der Sachverständigenrat zur Begutachtung der gesamtwirtschaftlichen Entwicklung zur Lösung der Probleme im Gesundheitswesen geschnürt hat

#### 6 Position



##### Werner Gerdemann: Die klare Sicht der Dinge

Das BMG arbeitet an einem neuen Datentransparenzgesetz, das bereits in den nächsten Wochen in die parlamentarische Beratung eingebracht werden soll. »Wer ein solches Vorhaben ins Rennen schickt, sollte es an wichtigen Zielkriterien prüfen«, meint Werner Gerdemann, Mitglied des Vorstandes des VdAK und AEV

#### 7 Nachrichten

unter anderem: AEV-Mitgliederversammlung - Weiterentwicklung des RSA angemahnt – Immobilienleasing von Krankenkassen – Budgets durch Richtgrößen ersetzen - Patientenschutzgesetz gefordert

#### 10 Stichwort

Pseudonymisierung

#### 15 Vorgestellt

Sachverständigenrat zur Begutachtung der gesamtwirtschaftlichen Entwicklung

### ▶ PRAXIS

#### 16 Nachrichten

unter anderem: Rechtsangleichung in der gesetzlichen Krankenversicherung – Kürzung des Arbeitgeberanteils unzulässig – Unzulässiger Arbeitgeberereinfluss erfolgreich abgewendet

#### 20 Rechtsprechung

Verringerung der Entgeltfortzahlung – (Keine) Ausbildungsvergütung für eine Rehabilitandin – Keine Kostenübernahme für Verkleinerung des Magens – Arbeitsunfähigkeit im anderen EG-Staat – Keine Entgeltfortzahlung bei ambulanter Kur in Frankreich

### ▶ HINTERGRUND

#### 22 Herbert Rebscher

Agenda für eine solidarische Wettbewerbsordnung – 30 Thesen zur Weiterentwicklung der GKV

Mit seiner Agenda für eine solidarische Wettbewerbsordnung will unser Autor, Vorstandsvorsitzender des VdAK und des AEV, dazu beitragen, die Debatte um eine Weiterentwicklung der GKV zu strukturieren

